
平成３０年第８回宝達志水町教育委員会会議録要旨 

 

開会日時   平３０年８月１０日（金） 

会議場所      宝達志水町生涯学習センター ２階 第一会議室 

出席委員      山岸教育長、米澤委員、市村委員、松田委員、大﨑委員 

欠席委員      なし 

説 明 員      岡田学校教育課長、宮城学校教育担当課長、定免生涯学習課長、村井埋

蔵文化財センター室長 

 

開  会   午前１０時００分 

 

 

１ 教育長事務報告 

会議資料１ページにより要点報告を行った。 

 

 

２ 付議議案 

（１）議案第１１号 平成３１年度に使用する教科用図書（小学校）の採択について 

宮城学校教育担当課長が資料に基づき説明し、原案のとおり承認された。 

 （２）議案第１２号 平成３１年度から使用する教科用図書（中学校・道徳）の採択 

について 

       宮城学校教育担当課長が資料に基づき説明し、原案のとおり承認された。 

  

 

３ 報告事項    

（１）学力調査の結果について 

    宮城学校教育担当課長が資料に基づき説明した。 

 

（２）第３９回北信越中学校総合競技大会（石川大会）結果について 

岡田学校教育課長が資料に基づき説明した。 

 

 

４ その他 

   今後の日程について 

      岡田学校教育課長が説明を行った。 

 

 

 

 



  （委員の意見等） 

質問 

 

松田委員（教科用図書（小学校）の採択について） 

○教科書採択は原則４年のスパンと説明されたが絶対ではないのか。 

回答 宮城学校教育担当課長 

○ある程度は４年スパンである。新学習指導要領の変わり目に、１年な

いし２年の移行期間が生じることがある。 

質問 市村委員 

○１年延長するケースは過去にもあったのか。 

回答 宮城学校教育担当課長 

○調べたわけではないが、あったと思われる。 

質問 米澤委員 

○平成２６年度に採択された教科書をもう１年使用するというが、採択

協議会で再度見直しを行ったのか。 

回答 宮城学校教育担当課長 

○協議を行った上で承認されている。 

意見 大﨑委員 

○実際に使用して授業を行っていたが、特に問題もなかった。１年延長

して使用し、新学習指導要領が改訂される時点で選定し直すことが望ま

しいと考える。 

意見 米澤委員（教科用図書（中学校・道徳）の採択について） 

○採択協議会に出席したが、Ａ社の教科書は配慮が行き届いており望ま

しいとの意見があった。 

意見 大﨑委員 

○Ａ社の教科書がよかった。特に１年生の教科書は生徒の興味を引くよ

うな内容が盛りだくさんで、授業を行う上で扱いやすいと感じた。 

意見 松田委員 

○議論がしたくなる内容が重要であるとのことで、Ａ社は手引きがあっ

たり、ホワイトボードが付いたり、切り抜きのグラフがあったりで生徒

が興味を持って授業を受けてくれると感じた。 

意見 市村委員 

○一年生の教科書をひと通り読んだが、Ａ社が創意工夫されて授業を行

う先生に負担がかからない内容であると感じた。 



 

 

意見 

 

市村委員（学力調査の結果について） 

○学力調査において、全国及び石川県平均を大幅に上回っていることは

喜ばしいことである。教職員の日頃からの尽力が成果に繋がっていると

思われる。 

意見 大﨑委員 

○石川県平均を突破することはすばらしいことである。今後もこの調子

で頑張っていただきたい。 

回答 山岸教育長 

○児童生徒の授業の様子を見ていると教職員と楽しく元気に頑張って

いる。それが今後、もっと伸びる要素になると感じている。 

質問 米澤委員 

○新聞に「縄文時代へタイムスリップ」という町埋蔵文化財センターの

体験の記事があったが詳細を知りたい。 

回答 村井文化財室長 

体験学習は、町公民館事業で石川県埋蔵文化財センター職員による出前

講座である。各学校や教育委員会から申込を行い、町埋蔵文化財センタ

ーを使用して講座を行う。参加者については、児童のみと親子の二通り

の体験学習がある。なお、火おこし等の体験学習を通じて縄文時代の知

恵と技を学ぶことができる。 

質問 大﨑委員 

○新聞等で猛暑のためエアコンの設置や夏休みの延長の話題が出てい

るが、本町においてはどのような対応を考えているのか。 

回答 岡田学校教育課長 

○エアコンの整備について、中学校は普通教室及び特別教室の一部に設

置済である。小学校は普通教室に設置されていないため、検討する方向

となっている。 

回答 宮城学校教育担当課長 

○夏休みの延長については、本町のみで検討するのではなく、羽咋市、

志賀町等近隣の動向も見据えて協議を行う。 



以上 

閉  会   午前１０時５３分 

 

質問 

 

松田委員 

○不審者対策について、非常に早く対応して、安心ほっとメールが配信

されているが何か対策を行ったのか。 

回答 岡田学校教育課長 

○不審者情報を入手した時点で直ちに中能登教育事務所、町内各小中学

校等の関係機関に情報を発信している。また、町危機管理室を通じて安

心ほっとメールも同時に発信している。 

意見 

 

大﨑委員 

○小学校水泳記録会で暑い中、児童が元気よく頑張っていた。また、先

生方は児童の近くにいて体調を見るなど、きめ細かく配慮されていて、

とてもすばらしい大会であった。 

質問 市村委員 

○エアコンについて、小学校については検討中であると聞いたが、教室

に扇風機等を置く対策はないのか。 

回答 岡田学校教育課長 

○台数は把握していないが各学校に扇風機は配置してある。 

質問 市村委員 

○通学路の危険なブロック塀について、何か対策は行ったか。 

回答 岡田学校教育課長 

○相見小学校のブロック塀の不適合箇所について、撤去及びフェンスの

設置を行った。 

質問 大﨑委員 

○宝達山クリーン登山を開催するにあたり、熊や猿の出没が増えてい

る。特に猿は人里に下りてきているため、安全管理についても配慮して

いただきたい。 

回答 定免生涯学習課長 

○宝達山クリーン登山に関しては、猟友会の協力を得て万全な体制で臨

む予定である。 


